

## Sommaire

- 02 Editorial
- 03 Campagne de Carême
- 04-05 Aux périphéries
- 06 Rencontre
  
- I-VIII Cahier romand
  
- 07 Visite pastorale
- 08 Dans la Bible
- 09 Jeux, jeunes et humour
- 10 Vie des communautés
- Announces
- 11 Agenda du secteur
- Livre de vie
- 12 Méditation
- Adresses utiles

### IMPRESSIONUM

#### Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

#### Directeur

Yvon Duboule

#### Rédacteur en chef

Nicolas Maury

#### Sécrétariat

Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36  
bpf@staugustin.ch

#### Rédaction locale

Françoise Besson, Anne-Laure Martinetti  
et Olivier Taramarcaz

#### Responsable

Pascal Tornay  
pascaltornay@netplus.ch

#### Cahier romand

Essencedesign, Lausanne

#### Prochain numéro

Avril: Mortellement vôtre

#### Photo de couverture

Pascal Tornay  
Procession du Vendredi saint avec la communauté de Bovernier en 2022.

# Le Carême, un «catéchuménat-pour-tous»

PAR SIMON RODUIT

PHOTO: DR

Lors d'une rencontre de préparation au baptême adulte, l'un des catéchumènes qui recevra les sacrements d'initiation à Pâques cette année me pose une question qui m'interpelle: «Pourquoi est-ce que les baptêmes des adultes ont lieu à Pâques et pas à Noël?»

En effet, cette fête qui commémore la naissance de Jésus pourrait convenir à la naissance d'un homme à la vie d'enfant de Dieu. Je tente de chercher avec lui une raison à cela... Si le baptême chrétien était célébré à Noël, la symbolique de la naissance à une vie nouvelle serait bien mise en valeur; mais qu'en serait-il de la dimension de mort au péché, de changement de vie, si bien signifiée par la fête de Pâques – passage de la mort à la résurrection avec le Christ?



Le forsythia à la floraison lumineuse annonciatrice de l'arrivée du printemps!

La réflexion sur la mort au péché et le renoncement à sa vie ancienne est intéressante pour un catéchumène qui se prépare au baptême durant le temps du Carême, mais aussi pour tout chrétien qui renouvelle les promesses de son baptême chaque année lors de la Veillée pascale. Le temps du Carême est comme un «catéchuménat-pour-tous», une invitation annuelle à quitter l'homme ancien pour revêtir l'homme nouveau (Cf Ep 4, 22-24). Ainsi, le temps du Carême nous propose des actions concrètes comme le jeûne et l'aumône, pour s'entraîner à se détourner de ses actions mauvaises et à accomplir la volonté de Dieu. Mais ces actions concrètes ne seraient rien sans la prière, cette relation amicale et transformante avec le Créateur de tout bien, qui manifeste à Dieu notre désir de faire sa volonté, notre disponibilité à la conversion.

Chaque année, le temps du Carême arrive avec le printemps, et nous voyons la nature qui renaît, les bourgeons qui éclosent, laissant tomber par terre une enveloppe morte qui les avait protégés du froid hivernal pour laisser émerger une fleur et ses couleurs. La liturgie nous invite à ne pas nous réjouir au même rythme que toutes les fleurs précoces, mais à laisser grandir le désir de cette élosion spirituelle jusqu'à la fête de Pâques. Nous savons combien quelque chose qui a été désiré longuement est d'autant plus apprécié – la venue d'un enfant, l'ascension d'un sommet difficile, l'obtention d'un travail tant cherché. Ainsi la prière durant le temps du Carême nous permet de creuser en nous le désir de Dieu pour mieux recevoir sa vie à Pâques.

Comme le catéchuménat est le temps où le désir du baptême grandit, le Carême est pour tous le temps du long désir, qui nous permet par les œuvres concrètes de mourir à nous-même, mais aussi par la prière de nous préparer à recevoir la vie nouvelle du Christ ressuscité.